

## Protokoll der Sitzung des AStA der FHP am 19.12.2016

---

**Zeit:** 18:00 Uhr  
**Ort:** Kiepenheuerallee 5, Haus 4/1.15

---

### STIMMBERECHTIGTE MITGLIEDER

**Anwesend:** Deborah Kröger, Benedikt Kurz, Aria Lirawi, Dahna Menner, Christian Mosau, Nikolas Ripka  
**Entschuldigt:** Theo Schubert, Benjamin Reissing  
**Unentschuldigt:** Jennifer Barwinski

---

### BERATENDE MITGLIEDER

**Anwesend:** -  
**Entschuldigt:** Jenni Becker als VP, Angélique Bérard, Sascha Garthoff, Sophia Lenz, Isabell Petrich

---

**Sitzungsleitung:** Christian Mosau  
**Protokoll:** Deborah Kröger  
**Gäste:** -

---

## Tagesordnung

---

### TOP 1: REGULARIEN

**a. Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Christian begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (6 von 9 anwesend) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

**b. Protokolle**

Es liegen keine Protokolle zur Genehmigung vor.

**c. Aufgaben**

### TOP 2: GÄSTE, ANTRÄGE

a. -

### TOP 3: TERMINE

- a. 09.01 18:00 Erste Sitzung im Januar
- b. 20.01 11:00 Treffen mit ProPotsdam-Vertreter zwecks Freieintritt Buga-Park
  - Bene geht hin
- c. 10.01 14:00 Treffen Herr Wieger zwecks Mensa-Ausschuss
- d. Januar 17 Treffen mit Herrn Heiß

### TOP 4: AKTUELLES

**a. Bestellung der Langarm-Shirts > bitte abstimmen (welches, wieviel, etc.) dazu vorschlag slack verwenden!**

- Der AStA beschließt die Anschaffung der vorgeschlagenen Langarm-Shirts.

**b. Bericht Termin 25 Jahre FHP**

- Benedikt und Nikolas waren dort

- Benedikt berichtet: Hr Binas hat vorgeschlagen, 1-3 Ringvorlesungen zu organisieren mit hochkarätigen Referent\*innen (Bsp. Hartmut Rosa)
- Kehraus-Veranstaltungen am 21.10. Frau Seitz ist Verantwortliche und Kulturarbeiter\*innen-Gruppe arbeitet mit
  - Dahna fügt hinzu, dass in dem Kehraus-Seminar über die Ideen gesprochen wird, die über einen Open Call angekommen sind
  - 1.2.2017 um 14 Uhr Bekanntgabe für Kehraus-Veranstaltung - Dahna geht hin!
  - Aria überlegt, einen Poetry Slam zu organisieren mit Oberthema "25 Jahre" oder "Fachhochschule" o.ä.
- Werkschau anbinden - AStA soll Interesse der anderen Fachbereiche abfragen, daran teilzunehmen
- Idee, ehemalige Profs und Alumnis mit ins Boot holen und mit derzeitigen Profs und Studis zusammen bringen - das ist schon die Planung für den Kehraus
- Idee eines Hochschulballs im Februar 2018
- Benedikt hat in dem Treffen angeregt, keine Porzellantassen sondern Bambusbecher zu verwenden und hat Frau Reich Vorschläge geschickt

### c. Bericht Gremienvernetzungstreffen

- Christian und Nikolas waren da
- FB1 hat Umzugs-AG gegründet - Christian trifft sich evtl. mit der Umzugs-AG
- Anregung: Übersicht verschaffen wie Raumverteilung etc. aussieht, wie viele Personen betroffen sind. Sollen sich auch mit FB5 austauschen
- VG-Wort Update über neusten Stand - Beschluss der VG-Wort wurde erstmal aufgeschoben
- Christian hat über FHP-Merch informiert: Hoodies werden gewünscht; Hochschule wird normalen Merch finanziell übernehmen, AStA übernimmt eher studiengangsspezifische Sachen wie z.B. Hoodies
  - Benedikt gibt zu bedenken, wieso wir den Hochschul-Merch vertreiben sollen, Aria und Dahna stimmen dem zu - ist Sache der Hochschule!
- Christian hat auch noch Infos zu Deutschlandstipendium und Sozialfonds-Vermarktung rein gegeben
- nächstes Treffen am 19. Januar

## TOP 5: REFERATE

### a. Hochschulpolitik

#### I. keine Wortmeldung

### b. Finanzen

#### I. Brief vom Finanzamt

- wir sollen die Umsatzsteuer von 2013 und 2014 (Casino) einreichen bis zum 9. Januar 2017; Buchhaltung von Stube ist nicht klar
  - bis Ende Februar muss noch die Buchhaltung von 2015 vorlegen
  - Buchhaltung von 2013 ist wohl fertig (Casino)
- AStA Buchhaltung wird gerade überprüft

#### II. Kostenvoranschläge PCs

- Aria hat Kostenvoranschläge eingeholt (von Frau Börger)
- Christian hat mit Technikabteilung gesprochen, die den AStA beraten würde
- Christian und Nikolas würden die PCs einrichten und schauen nochmal nach anderen Modellen

### III. Stand Semesterticketabrechnung

- Abrechnung muss definitiv jetzt eingereicht sein - ansonsten muss der AStA 25.000€ Strafe zahlen (Stichtag war 15. oder 30.11.)
- Jennifer Barwinski ist zuständig - Dahna und Aria fragen nochmal nach

### IV. Ausstattung neue Büros

- Anfrage von Stura FB2: "Wer bezahlt die Grundausrüstung?" - Antwort: wenn Hochschule nicht zahlt, hilft der AStA aus

### V. Veröffentlichung des Haushaltsplans

- Nikolas regt an, dass es transparenter wäre, wenn der Haushaltsplan des AStA öffentlich zugänglich wäre - wenigstens in Prozenten
- derzeit ist er im AStA-Büro einsehbar
- AStA ist nur den Studis der Transparenz verpflichtet - Kompromiss wäre ihn auf einer Hochschulinternen Website öffentlich zu machen
- Der AStA der UP hat ihn veröffentlicht

### c. Gleichstellung, Soziales und politische Bildung

- I. Vernetzungstreffen Anti Diskriminierung am 25. Januar 2017

### d. Casino, Kultur und Sport

- I. keine Wortmeldung

### e. Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

- I. keine Wortmeldung

### f. Campus, Verkehr und Umwelt

#### I. Nextbike

- Vertragsentwurf wurde uns zugeschickt, der allerdings recht unkonkret ist
- O-Ton: in Potsdam bleibt alles wie es ist (3 Std. am Tag) und wir können Berliner Netz nutzen, sobald es ausgebaut ist (Ende 2018 sollen 700 Stationen und 5000 Räder zur Verfügung stehen)
  - in Berlin darf man die Räder nur eine halbe Stunde leihen
- dafür wollen sie 1€ pro Studi pro Semester (auf Probe, vorübergehender Vertrag)
- derzeit werden nur 12 Cent Studi/Semester gezahlt
- der AStA empfindet die Preissteigerung als zu hoch
- Bene geht nochmal in die Verhandlung und versucht, dass sich der Preis auf 1000-1500€ einpendelt

#### II. Wohnen in Potsdam

- Anfrage von einer Person aus dem Potsdamer Studentenwerk
- keine\*r unserer Referent\*innen kennt sich mit dem Thema aus, da fast alle in Berlin wohnen
- Mail an Studis mit Feedback, um Benedikt vorzubereiten und Abstimmung auf FB
- 11.1. 12.30-14 Uhr ist Besprechung

### g. Internationales

- I. keine Wortmeldung

### h. Studium und Lehre

- I. Christian trifft sich morgen mit der Vizepräsidentin für Bereich "Studium und Lehre" - Was ist uns wichtig?
  - VG-Wort
  - Digitalisierung der Lehre
  - Interdisziplinarität
  - Vereinbarkeit Familie und Studium

- Forschende Lehre
- Internationale Lehre/Beziehungen
- Studienqualitätsmonitor wird derzeit von Christian gelesen und ausgewertet

**TOP 6: GREMIEN, AGS**

a. -

**TOP 7: SONSTIGES**

a. -

<b>Für das Protokoll:</b>	<b>Sitzungsleitung:</b>
gez.	gez.
Potsdam, den 30.01.2017	

**Abkürzungen:**

AG = Arbeitsgruppe

BrandStuVe = Brandenburgische Studierendenvertretung

FES = Campus Friedrich-Ebert-Straße

FB 1 = Fachbereich Sozialwesen

FB 2 = Fachbereich Architektur und Städtebau

FB 3 = Fachbereich Bauingenieurwesen

FB 4 = Fachbereich Design

FB 5 = Fachbereich Informationswissenschaften

FBR = Fachbereichsrat

FHP oder FH;P = Fachhochschule Potsdam

fzs = Freier Zusammenschluss von StudentInnenschaften

GO = Grundordnung

Gröwa = studentisches Café Größenwahn in der FES

HSK = Hochschulstrukturkommission

KIEP = Kiepenheuerallee

KuZe = studentisches Kulturzentrum Potsdam

StuRa = Studierendenrat

StuWe = Studentenwerk Potsdam

UP = Uni Potsdam

VV = Vollversammlung

VP = studentische/r Vizepräsident\_in